

GAZETA

DE MADRID

DEL VIERNES 5 DE ABRIL DE 1782.

Viena 7 de Marzo.

EN consecuencia de los avisos que tuvo el Emperador el 3 del corriente de haber salido de Roma el 27 de Febrero el Sumo Pontífice para esta Capital, hizo partir antes de ayer al Conde Cobentzel Vice-Canciller del Consejo Aulico para que reciba y acompañe á S. B. en los Países hereditarios, facilitándole todas las comodidades posibles. Tambien se han expedido órdenes para que las tropas hagan al Papa los mismos honores que á S. M. Imp.

Desde la llegada á esta Ciudad de un correo despachado por el Barón Rewitzki Ministro Imperial en Berlin se han esparcido varias voces de guerra, y las gentes discurren con variedad en quanto al objeto y motivos con qué podría emprenderse.

Escriben de Varsovia que se juntan muchas tropas Rusas hácia las fronteras, pero que no se ha verificado el rumor que se divulgó últimamente de haber sorprendido y atacado un cuerpo de Turcos á algunos destacamentos Rusos á las orillas del Niester.

Tambien avisan de Turquía que la Puerta Otomana hace varios preparativos de guerra, así marítimos reforzando su esquadra, como terrestres enviando muchas tropas sobre las fronteras de Europa. Parece que el pueblo de Constantinopla empieza á sobresaltarse con motivo de varias providencias que han tomado ciertos Soberanos; y aumentan particularmente sus recios la ignorancia y la supersticion, pues se tiene por mal agüero la multitud de lechuzas y aves nocturnas que han acudido á aquella Capital.

Dícese que nuestra Corte solo pide á la de Constantinopla la libre navegacion del Danubio y del mar Negro, y que si la Puerta conviene en ello, permanecerán en paz an los Imperios.

rios; y como se ha mandado trabajar en varias obras públicas (siendo una de ellas la composición y aumento del Palacio de Schonbrun) deducen muchas gentes que las hostilidades que otros creían próximas están bien remotas. No obstante muchos ricos hacendados venden sus tierras en Bohemia comprando otras en los distritos de Temeswar con la mira de ponerse á cubierto de qualquier invasion enemiga que llegase á tener efecto.

Londres 16 de Marzo.

ASeguran que Mr. Stephens ha recibido pliegos particulares del Almirante Hood, sobre cuyo contenido observa el mayor sigilo.

El Almirantazgo ha publicado dos cartas de los Capitanes Finch y Pasley que han apresado 2 corsarios Franceses de 16 cañones cada uno.

Se ha dado orden de aprontar inmediatamente 40⁰ toneles de bizcocho para el servicio de la Marina.

Los Comisarios de los astilleros en qué se equipa la esquadra que debe cruzar en los mares del Norte para observar los movimientos de los Olandeses han recibido tambien orden para acelerar quanto sea posible el armamento de dichos buques por haberse sabido que aquellos enemigos nuestros tienen todas sus cosas listas para salir en breve del Texêl.

Corren ciertas voces de haber quitado á Rodney el mando de la esquadra que está á sus órdenes en América; con cuyo motivo observa un papel público que si esto se verificase no deberá tenerse por muy singular la perspicacia de nuestros Ministros. „Dos años ha (*prosigue*) empezaron á cantar el elogio del „talento, valor y fortuna de aquel Almirante. La toma de S. Eustaquio sirvió para colocarle sobre el pináculo de la fama Ministerial en el que su gloriosa retirada durante el año último lo habia inmortalizado como si sus hazañas estuviesen grabadas en una „roca de diamante. La persecucion que movió contra los Israelitas y Philisteos acabó de merecerle la confianza y afecto del „piadoso Lord del Almirantazgo. Logró imponer silencio en el „Parlamento á Tomas-Townshend, aterrar al pobre Burke, y „plantar en la calle á Carlos Fox. Estas fueron en parte las proezas „parlamentarias y militares de Mr. Rodney. Nombrósele finalmente Comandante de la esquadra destinada para las Islas de „América, en cuya qualidad salió de Portsmouth; y ahora (segun dicen) le han quitado el mando sin que se sepa la causa, „pero algunas personas expertas en el arte divinatória sostienen „que se han hecho muchos descubrimientos importantes en la

”Cámara de los Pares al ventilarse la proposición del Duque de Chandos sobre la pérdida del ejército de Cornwallis. Dentro de algunas semanas podrá explicarse este enigma naval, ó se sabrán los motivos políticos que han ostigado al primer Lord del Almirantazgo á mudar tan repentina y extraordinariamente de concepto sobre un sugeto que, sin ir mas lejos que á mediados de Enero último, gozaba de un favor tan prodigioso.“

En la Isla de Wight ha entrado el navio Olandes que faltaba de los que apresó Johnstone en la bahía de Saldaña.

La quiebra de Mr. Brown, Collinson y Compañía es uno de los golpes mas funestos que ha padecido el crédito nacional desde principios de la guerra, y se teme que sus consecuencias sean fatalísimas. Los principales Comerciantes de Inglaterra tenían fondos considerables en poder de aquella Compañía, la qual corría tambien con ciertas rentas de Irlanda, y conservaba continuamente en dinero un fondo de 1500 libras esterlinas, y ademas negociaba 2000 cada semana. El Lord Sandwich y otros individuos del Gobierno estaban en cuentas con los mismos banqueros; pero una de las personas que mas pierden por esta bancarrota es el Almirante Rodney

Los navios de la Compañía de la India que acaban de fondear en Plimouth han trahido algunas cartas por las cuales se sabe, que habiendo llegado aquellos buques el 30 de Julio del año último á Bencoolen dispuso el Gobernador saliesen con otros dos que se hallaban en el mismo surgidero y se dirigieran con algunas tropas á Pandang, establecimiento Olandes situado al Norte de la costa occidental de Sumatra, al qual llegaron el 19 y tomaron posesion de él. Hiciéronse á la vela el 12 de Setiembre para restituirse á Bencoolen donde anclaron el 15 despues de apoderarse sin la menor resistencian de otros 4 ó 5 establecimientos que tenían los Olandeses sobre la misma costa, mucho mas importantes que los que poseen los Ingleses en aquellos parages. = Las fuerzas navales Británicas que se hallaban en los mares de la India consistían en tres navios de 74 cañones, uno de 70, y seis de 64; pero se aumentarán hasta 16 de línea quando se haya incorporado la esquadra de Mr. Bickerton.

La porcion de té que la misma Compañía pondrá en venta el 15 de Mayo constará de 25,486 caxones, y devengará 4000 libras esterlinas de derechos.

En los dias 2, 3 y 4 del corriente han barado sobre la costa de

de Londonderry y 6 embarcaciones acosadas por 2 corsarios Franceses, y 3 de ellas naufragaron enteramente.

Se sabe de Jersey que tres barcos que iban de Nantes á Sto. Domingo con vestuarios y municiones han sido apresados y conducidos á dicha Isla.

El Gobierno desea noticias de la India, así porque nuestros establecimientos Asiáticos son en el dia las posesiones mas importantes de la Gran Bretaña, como por haberse sabido últimamente que nuestros negocios terrestres y navales no se hallaban allí en mejor estado que en América.

Quizá se habrá ya decidido en la Cámara baja el importantísimo punto sobre la alternativa que los papeles públicos de ayer presentan en gruesos caracteres y en estos términos. — *Hoy se resuelve la ruina de la Administracion ó la del Imperio.* Algunos suponían que los Lores North y Sandwich habian hecho dimision de sus empleos, añadiendo que el primero se habia retirado á su hacienda de Bushi-Park; pero esto es falso, y aun creen muchos que el Ministerio no experimentará especial mutacion, pues aunque sea muy considerable el número de los descontentos, no se les oculta la dificultad de hallar Ministros mas aptos; y esta consideracion será suficiente para que permanezcan gobernando la Monarquía Sandwich y North.

Antes de ayer se leyó por primera vez en la propia Cámara el *Bill* que presentó el Procurador General para autorizar al Rey á concluir la paz ó una tregua con las antiguas Colonias.

Los subsidios para el año de 82 segun los Estados que el Lord North presentó á la Cámara de los Comunes el 25 de Febrero ascienden á 22,900,119 libras esterlinas; y los tributos y derechos señalados para cubrir dicha cantidad á 22,982,608, incluyendo 13 millones y medio de empréstitos. Pero esta suma parece ideal en el estado en que se halla la Nacion.

Haya 17 de Marzo.

LOs Estados Generales han tomado el 4 de este mes la siguiente resolucion.

„Habiendo deliberado y considerado atentamente que el aceptar la mediacion de S. M. la Emperatriz de Rusia en orden á una reconciliacion particular entre la Gran Bretaña y la República no debe ocasionar atraso alguno ni impedir las operaciones militares (antes bien, á pesar de las negociaciones que se entablen con objeto de dicha paz, deben continuarse con todo vigor los armamentos que la República ha hecho para su de-

„fensa): ha parecido conveniente, y se ha resuelto instar á S. A. Serenísima, como en efecto se le insta por la presente, á que quanto antes se concierten con la Corte de Francia, del modo que pareciere mas á propósito, las medidas y operaciones navales para la campaña próxima, á fin de causar por ambas partes los mayores daños al enemigo de las 2 Potencias, obligándole á la paz baxo condiciones equitativas. Se remitirán traslados de esta resolución al Duque de la Vauguion Embaxador de S. M. Christianísima, requiriéndole interponga sus buenos oficios para conseguir el fin deseado; y á Mr. Berkenrode Embaxador de los Estados Generales en la Corte de Francia, á fin de que use de todos los medios que juzgue oportunos para el propio intento.“

Los Negociantes y Aseguradores de Rotterdam han presentado un Memorial á la Regencia de aquella Ciudad, suplicando se les proporcione entablar libremente correspondencia mercantil con los habitantes de América, ajustando un tratado de comercio como lo ha solicitado Mr. Adams. Añaden que las ventajas que deben resultar de ello serán el único medio de restablecer nuestro comercio y la navegacion, y de resarcir las considerables pérdidas que la Gran Bretaña ha causado á nuestro tráfico de Olanda; observan que se les seguirá gran perjuicio si se detiene la conclusion del tratado con la América Septentrional, siendo positivo que el reconocimiento que la República haga de la independencia de los Americanos no puede darla mas solidez de la que ya tiene; que el mismo Ministerio Ingles ha hecho á los Diputados del Congreso proposiciones para establecer una correspondencia perjudicial á la Olanda cuyos habitantes quedarían privados, en tal caso, de la utilidad que seguramente producirá dicho comercio. En consecuencia de todas estas consideraciones solicitan que sin perder un dia ni una hora se valga aquella Ciudad de todos los medios para que se admitan las ofertas de Mr. Adams, encargando y autorizando á sus Diputados en la Junta de la Provincia á insistir en nombre de la Regencia sobre que el referido Ministerio Americano obtenga quanto antes la audiencia que ha pedido, y se ajusten con él las medidas necesarias para que quede establecida toda correspondencia entre Olandeses y Americanos. Los Fabricantes y Mercaderes de Leyden, y el Comercio de Amsterdam estan formando Memoriales semejantes al que antecede para presentarlos á sus respectivos Magistrados.

SS. AA. PP. han concluido el asunto de las Plazas fronteri-

zas decidiendo definitivamente, que atendida la buena armonía subsistente de tanto tiempo á esta parte entre la Casa de Austria y la República, consienten en que sean demolidas las fortificaciones de las Plazas ocupadas por sus tropas en virtud de los tratados; pero sin perjuicio de los derechos que les corresponden por ellos.

Como el Emperador habia dado órdenes positivas para que se empezase el 4 de Marzo la demolicion de Namur, mandaron SS. AA. PP. el 26 de Febrero que la guarnicion evaquase la Plaza.

París 19 de Marzo.

EL 13 del corriente baró á 2 leguas de Calais el barco Ingles los Tres Amigos que iba de Bristol á Londres cargado por cuenta del Rey con hierro y otros efectos de los cuales se espera salvar algunos.

En la noche del propio dia 13 baró sobre la costa de Wal-dam al E. de Calais una fragata Inglesa de porte de 12 cañones y 350 toneladas nombrada el Almirante Kepel; cuya carga consiste en víveres, fardería, 1^o fusiles y otros efectos.

El Baron de Viomesnil ha llegado últimamente aquí de la América Septentrional. A su salida de aquel continente todo quedaba tranquilo excepto hácia la parte de Charles-town que se hallaba algo estrechado por las tropas Americanas. El Rey ha recompensado á este General con la Gran Cruz del Orden de S. Luis y el Gobierno de Rochela, vacante por muerte del Príncipe de Montmorenci.

El dia 5 de este mes entró en Brest un bastimento de Ostende que encontró en la Mancha un navio Británico de 74 cañones desarbolado de todos sus masteleros menores.

El 13 ancló en el Havre de Gracia el navio Español S. Joseph, que el Ingles de guerra el Júpiter y la fragata Mercurio apresaron el 1.^o de Marzo, y fue represado el 12 por el corsario de Dunquerque el Volteador su Capitan Mr. Mayne.

Liorna 2 de Marzo.

EScriben de Mántua haberse recibido orden en Milan de suprimir todos los empléos militares de las Ciudades de Cremona, Lodi, Coma, Pizzighitona y Pavía, como asimismo de los Castillos de Lecco, Trezzo y Fuentes; y que ha resuelto S. M. Imp. demoler todas las fortificaciones de dichas Plazas, conservando en ellas muy corto número de tropas. Los Comandantes é individuos de Plana Mayor obtendrán el goce de su sueldo por via de pension, con permiso de residir en qualquier parte de los países Austriacos.

Por

Por cartas de Mogador del 30 de Noviembre se ha sabido que el Rey de Marruecos recibió en la Capital de sus Estados la noticia de haber fallecido en Mequinez la gran Reyna, ó su esposa mas antigua, la qual por sus buenas qualidades estaba generalmente respetada de sus vasallos. El Príncipe Muley-Abselem habia llegado de Fez á Marruecos; pero su hermano el Príncipe Muley-Ali permanecia aún en la primera de dichas Ciudades.

Madrid 5 de Abril.

EL Rey, los Príncipes Ntros. Sres., el Infante, y las demas Personas Reales se transfirieron antes de ayer desde el Palacio de esta Villa al Real Sitio de Aranjuez, en donde permanecen S. M. y AA. sin novedad en su importante salud.

Con fecha de 29 de Marzo avisa el Director General de la Armada D. Luis de Córdoba, que en la tarde del 25 del mismo llegó á S. Roque (segun lo avisó) el Teniente de Navio Don Francisco Nasio, Oficial de la fragata de guerra Sta. Catalina de 30 cañones, uno de los que estaban al O. del Estrecho, por quien se ha sabido la rendicion y quema de este buque en la noche del 16 del corriente por dos fragatas enemigas; una de guerra nombrada la Succes de 38 cañones de los calibres de 24 y 12, y 300 hombres; y otra corsaria titulada Vernon de 22 cañones de á 8 con 50 hombres de tripulacion y 110 soldados de transporte: habia estado nuestra fragata á la vista de Cadiz desde donde iba á incorporarse con los dos navios del Rey S. Julian y Miño que cruzan en los mismos parages, á mas de otras 2 fragatas destinadas á los mismos fines: en la mañana del expresado dia 16 con recio viento del N. O. avistó la Catalina 2 velas á su barlovento que procuró conservar para reconocerlas, preparándose para el combate en la distancia que mantenia de ellas, y en la de 12 leguas al O. de Cadiz donde se hallaba, sin ocltársele las varias maniobras de los buques avistados, que se le hicieron sospechosas, y persiguiendo á la mayor, determinó Don Miguel Tacon Comandante de la Sta. Catalina atacarla por ser de la Marina Real, segun el porte que manifestaba; próximas ya largaron las fragatas enemigas insignias Olandesas, teniendo de antemano la nuestra larga su bandera Española, y estendo á la voz mandó Tacon á un Oficial la hablase con la bocina á la mas inmediata prevenido ya con las mechas en la mano, á cuyo tiempo isando la bandera Inglesa dieron á nuestra fragata una

general descarga de su artillería y fusilería las enemigas, á quienes correspondió Tacon con toda viveza, dividiendo su gente en sus dos baterías para corresponder á ambas en el combate que duró desde antes de las 5 de la tarde hasta las 8 y media, que desmantelada nuestra fragata en sus maniobras, perdidos los palos de mesana y mayor que cayó sucesivamente, haciendo mucha agua, y cubierto de caláveres su combes se rindió, habiendo por la gran mortandad tenido que reforzar las baterías con la gente de la maniobra y tropa del a cazar durante la funcion, y siendo tal el destrozo que de las muchas piernas, brazos, y asaduras humanas esparcidas por la cubierta, subió al alcazar un perro con una en la boca: poco despues pasó á nuestra fragata el Comandante de la enemiga, y viéndola por instantes irse á pique, determinó ponerle fuego, lo que á vista del riesgo de sumergirse se hizo con tal precipitacion que se quemaron con el buque un Español y un Ingles, sin conseguir los enemigos mas que recoger una gente que iba á perecer y algunos fragmentos para testimonio de tan honrosa defensa, y memoria de su triunfo. La fragata enemiga de resultas de sus muchas averías tuvo que variar su derrota, dirigiéndose á Inglaterra para su reparacion.

*En algunos exemplares de la Gazeta última, capítulo de Constanti-
nople, se imprimió equivocadamente Puente-Euxíno, debiendo ser
Ponto-Euxíno.*

*El Antimefítico ó licor antipútrido y perfectamente correctivo de
los vapores perniciosos de los dormitorios, comedores, teatros,
hospitales, enfermerías, Iglesias, cementerios, cuarteles, cárceles,
minas, navíos de guerra, lugares comunes, albañales, sumideros, car-
nicerías, limpias, mondadas &c. : por el Doctor Janin, Señor de Comble-
blanche, cuyos experimentos publicados en Paris por disposicion y á
costa de aquel Gobierno, se han comprobado, traducido, é impreso
de orden superior en Madrid. Se hallará en la Imprenta Real.*

*Reglas ordinarias de Retórica ilustradas con exemplos selectos de
Oradores y Poetas del siglo de oro, para uso de las escuelas: en
dos tomos en 8.º, Latino y Castellano: su autor D. Juan Berbera y
Sanchez, Profesor de Letras humanas en la Ciudad de Gandia. Se halla-
rán en Madrid en la Librería de Esparza puerta del Sol: en Valencia
en la Imprenta de Francisco Burguete, y en la Librería de Manuel Ba-
laguer; y en Gandia casa del autor.*

En la Imprenta Real calle de las Carretas.